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2023（令和 5）年度 第 1 次八尾市外国人市民会议【会议记录概要】 

时间：2023年 11月 13日（周一） 晚间 7时至 8时 30分 

地点：市政府主楼 6楼 603会议室 

出席委员：NONAKA Mônica、KUWANA Megumi、ZU Yan Ting、I Cyanjye、Jeremy CARLSON、KIYOHARA Sachiko、

PAKU Yanghaeng、OU Suichin、YAMAUCHI Masayuki（省略敬称） 

事务局（人权政策科）：中野部长（中途退席）、宫﨑科长、阪田科长助理、富田主管、岸本 

１．会议开始 

 

２．交付委任状 

 

３．委员的自我介绍 

 

４．选举主席、副主席 

选举 NONAKA Mônica 委员担任主席，选举 KUWANA Megumi委员担任副主席。 

 

５．关于会议的公开 

关于八尾市外国人市民会议，决定会议、会议资料及会议记录原则上进行公开。 

 

６．关于会议的召开方式 

由事务局关于资料 3 进行说明。每年召开两次。 

对八尾市多文化共生推进计划的进度进行管理，并关于八尾市政府的开展活动交换意见。 

 

７．关于八尾市的多文化共生举措 

 由事务局关于资料 4 及第 2次八尾市多文化共生推进计划进行说明。 

 

８．关于八尾市多文化共生推进计划 2022年度成绩（基本目标 1）的报告 

由事务局关于资料 5 进行说明。 

＜疑问解答等＞ 

・我认为应当要求给出 B 至 D 评价的活动实施主体在“分类及评价的理由”一栏中，具体填写为什么没有

给出 A评价。 

⇒（事务局）下一年度开始，我们会通知各部门进行填写。 

・关于 NO.25及 29，分类为“②针对包括外国人在内的市民（作为主题）开展了活动”，但事实是对象仅

为中国残留日本人，所以应该是“①针对外国人（作为主题）开展了活动”。 

⇒（事务局）如果先祖是外国人，那么属于对象范围，分类应该是②。下一年度将向主管科室进行确认。 

９．意见交换/主题 

由事务局关于资料 6 进行说明。 

<意见交换> 

・传递的内容非常好，希望更多人知道。 



 2 

・传递内容中包含了图片，认为简明易懂。 

・听说外国人市民最能识别的是平假名。已经使用简单日语进行了传递，应该最先传递平假名版本。 

・中国的主流平台是“Wechat（微信）”，越南是“Zalo”，使用 LINE的人很少。 

・很多日本人都注册了 LINE，所以我认为外国人来日本后开始使用 LINE的人也很多。 

・有些人因为不想收到通知而拒绝注册 LINE。很多仅仅浏览讯息。 

・在中国，Facebook不能访问，所以很少有人用。但越南和缅甸许多人使用 Facebook。 

・我认为年轻一代使用 Tiktok 而不是 Facebook，但如果寻求八尾市政府发布的信息，是会注册 LINE 和

Facebook的。 

・如果要增加注册人数，应该由越南人、中国人中的权威人士帮助对“Yao-Garu”的信息进行推广。考虑

到 Facebook的特性，希望有朋友多的人注册。 

・仅仅放置、发放宣传页，效果不大。如果要增加注册人数，可以当场帮助进行注册。 

・国际交流中心举办的“野游祭”等各种活动以及教堂、学校等场所有很多外国人聚集，是不是考虑在这

些地方开展“Yao-Garu”的宣传。可以张贴二维码，鼓励大家注册。 

・可以模仿企业 LINE账户，采取注册后即可获得表情包等礼品的奖励措施。 

・市民科应该正在发放外国人咨询窗口的相关介绍宣传页，可以同时发放“Yao-Garu”的宣传页。 

・对于直接转学而来的外国儿童及其监护人，学校在第一次见面时会请口译人员前来说明。我认为可以此

时由口译人员帮助进行 Yao-Garu”的介绍。 

・可以在运用“加配制度”，增加了教师人员的学校恳谈会中进行宣传。 

・宣传页上日语太多，所以我认为对于外国人市民而言没什么冲击力。 

・可以在宣传页上印上国旗。如果上面印有本国国旗，就容易产生兴趣。 

・在中国，诱导别人扫描二维码，然后盗取个人信息的诈骗行为频发。应该更加强调一下是“八尾市政府”

发行，以确保大家明白其安全性。 

・我认为如果可以通过 LINE进行问卷调查，那么可以从已注册用户那里获得怎样增加注册人数的启发。 

 

１０.其他 

下一次会议将在 2024年 2至 3月间召开。事务局进行说明，指出将于 2024年 1月发出调整日程的邮件。 

 


